

Rechengrößen und Beitragsbemessungsgrenzen 2013 – 2017

Beitragsbemessungsgrenzen der gesetzlichen Rentenversicherung			
Jahr	BBG (jährlich)		Steuerfreigrenze § 3 Nr. 63 EStG
	West	Ost	
2013	69.600 €	58.800 €	2.784 €
2014	71.400 €	60.000 €	2.856 €
2015	72.600 €	62.400 €	2.904 €
2016	74.400 €	64.800 €	2.976 €
2017	76.200 €	68.400 €	3.048 €

Gesetzliche Kranken- versicherung	2013	2014	2015	2016	2017
Beitragsbemessungs- grenze (BBG) jährlich	47.250 €	48.600 €	49.500 €	50.850 €	52.200 €

Entgeltumwandlung 2017		
Mindestbeitrag = 1/160 der Bezugsgröße nach § 18 Abs. 1 SGB IV (34.860 €)		223,13 €
Höchstbetrag nach § 3 Nr. 63 EStG (4 % der BBG der gRV) – jährlich – monatlich		3.048 € 254 €
Wenn 4 % der BBG ausge- schöpft, dann	für Altzusage bis 2004: 20 % Pauschalsteuer (§ 40b EStG) bis	1.752 €
	für Neuzusage ab 2005: Steuerfrei, aber sv-pflichtig bis	1.800 €

Abfindungen von Kleinbetragsrenten in PV und fV		
1 % der monatlichen Bezugsgröße nach § 18 SGB IV	West	29,75 €
	Ost	26,60 €

Riester-Förderung 2017	
Mindesteigenbeitrag nach § 86 EStG = 4 % der beitragspflichtigen Einnahmen des Vorjahres abzüglich der Zulagen, maximal	2.100 €
Grundzulage nach § 84 EStG	154 €
Kinderzulage pro Kind nach § 85 EStG (geboren vor 01.01.2008)	185 €
Kinderzulage pro Kind nach § 85 EStG (geboren ab 01.01.2008)	300 €
Höchstbetrag für steuerlichen Sonderausgabenabzug nach § 10a Abs.1 EStG einschließlich Zulage	2.100 €
Sockelbetrag nach § 86 EStG	60 €

Höchstgrenzen für die Bemessung des Beitrags (§ 62 Abs. 3 Satz 3 der Satzung)		
West:		
	monatlicher Betrag	Zuwendungsmonat
01.01.2013 – 31.12.2013	14.500,00 €	29.000,00 €
01.01.2014 – 31.12.2014	14.875,00 €	29.750,00 €
01.01.2015 – 31.12.2015	15.125,00 €	30.250,00 €
01.01.2016 – 31.12.2016	15.500,00 €	31.000,00 €
01.01.2017 – 31.12.2017	15.875,00 €	31.750,00 €
Ost (geändert durch Beschluss des Verwaltungsrates vom 16.10.2003):		
	monatlicher Betrag	Zuwendungsmonat
01.01.2013 – 31.12.2013	12.250,00 €	24.500,00 €
01.01.2014 – 31.12.2014	12.500,00 €	25.000,00 €
01.01.2015 – 31.12.2015	13.000,00 €	26.000,00 €
01.01.2016 – 31.12.2016	13.500,00 €	27.000,00 €
01.01.2017 – 31.12.2017	14.250,00 €	28.500,00 €

Grenzwerte für den zusätzlichen Beitrag nach § 76 der Satzung

Achtung: Diese Grenzwerte gelten ausschließlich für Übergangsfälle, in denen ein zusätzlicher Beitrag aus dem übersteigenden Entgelt für diejenigen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter zu zahlen ist, für die bereits am 31. Dezember 2001 eine zusätzliche Umlage von 9 v. H. nach alter Satzung gezahlt wurde und die darüber hinaus immer noch im selben Beschäftigungsverhältnis stehen.

West:

	Monatlicher Betrag	Zuwendungsmonat
01.08.2011 – 29.02.2012	6.241,52 €	9.986,43 €
01.03.2012 – 31.12.2012	6.459,97 €	10.335,95 €
01.01.2013 – 31.07.2013	6.550,41 €	10.627,38 €
01.08.2013 – 28.02.2014	6.642,11 €	10.946,20 € (2014)
01.03.2014 – 28.02.2015	6.841,37 €	
01.03.2015 – 29.02.2016	7.005,57 €	11.208,90 € (2015)
01.03.2016 – 31.01.2017	7.173,70 €	11.376,77 €
Ab 01.02.2017	7.342,28 €	11.265,26 €

Ost:

	Monatlicher Betrag	Zuwendungsmonat
01.08.2011 – 29.02.2012	6.241,52 €	9.050,20 €
01.03.2012 – 31.12.2012	6.459,97 €	9.366,95 €
01.01.2013 – 31.07.2013	6.550,41 €	9.631,06 €
01.08.2013 – 28.02.2014	6.642,11 €	9.919,99 € (2014)
01.03.2014 – 28.02.2015	6.841,37 €	
01.03.2015 – 29.02.2016	7.005,57 €	10.158,07 € (2015)
01.03.2016 – 31.01.2017	7.173,70 €	10.326,00 €
Ab 01.02.2017	7.342,28 €	10.284,33 €

Bei einer anteiligen Auszahlung der Jahressonderzahlung in mehreren Monaten erhöht sich der Wert pro Zahlungsmonat jeweils um das Verhältnis der ausgezahlten Jahressonderzahlung zum Gesamtbetrag der Jahressonderzahlung im jeweiligen Kalenderjahr. Diese Änderung trägt arbeitsrechtlichen Bestimmungen im kirchlich-diakonischen Bereich Rechnung, die eine Aufteilung der Jahressonderzahlungen auf mehrere Auszahlungstermine vorsehen. Bislang war eine Erhöhung des Grenzbetrags nur einmal im Kalenderjahr möglich.